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青年报记者 顾金华

本报讯 本月初，37岁的薇薇终
于诞下一名女婴，此时距离她第一次
怀孕，已经过去了整整15年。在此期
间，她经历了14次怀孕和14次妊娠
失败。据悉，早在2012年，上海市一
妇婴即创下为13次自然流产患者成
功保胎的国内纪录。6年后的现在，
鲍时华专家团队又一次刷新了华东
地区的医学纪录。

3月1日晚上10点多，一妇婴生
殖免疫科副主任医师鲍时华的微信
上，收到一条消息：“鲍主任，您好，谢
谢您的关心。我是薇薇爱人，今天她
剖腹产生下女儿……”

2003年，薇薇第一次自然怀孕却
不幸流产。在先后经历了4次自然
流产以后，她开始辗转各大医院求
医，寻求帮助。2015年10月，在第
13次胎停以后，薇薇在婆婆的陪同
下来到一妇婴，找到了鲍时华。

薇薇的婆婆恳切地说：“鲍医生，
我家媳妇吃了好多苦，你一定要帮她
想想办法，帮帮她！”十多次的流产史，
意味着薇薇在过去的十来年里一直
经历怀孕、流产、调理身体这样的循环
往复，痛苦和压力是常人无法想像的。

鲍时华细细分析薇薇之前13次
的检查和治疗经过，很快诊断薇薇为
自身免疫性疾病，并给出了明确的针

对性方案。她告诉薇薇，如果胚胎本
身正常，这种治疗的成功率一般为
80%-90%。

别人生娃像母鸡下蛋，而我生娃
却像造“原子弹”？鲍时华主任告诉
记者，生殖免疫科病人有一个典型的
特征，就是焦虑。所有的病人都觉得
自己的病很严重，甚至会影响到婚姻。
这种心态，很大程度上影响了备孕。

唯有经历相似的人才能理解反
复妊娠失败者内心的纠结：想怀孕怕
怀不上，怀上了又怕没有胎心，有了
胎心又怕突然消失，过了12周又怕
唐氏筛查过不了，过了唐筛又怕畸形
筛查，过了筛查又担心早产……她们
内心从来没有“笃定”过，在每一个阶
段，都是没完没了的担心，以及常人
难以感同身受的如履薄冰。

遗憾的是，薇薇的第14次怀孕
还是没有拿到她的“好孕报告”。早
孕超声检查提示绒毛膜隆起征，据现
有文献报道，不能排除来自胚胎本身
问题导致的失败。

而针对薇薇自身免疫性疾病的
情况，医生决定重新调整治疗方案。
2017年6月，她第15次怀孕，在鲍医
生的密切监测和治疗下，终于拿到了
生殖免疫科的“毕业证书”——度过
流产危险期。到今年3月1日，薇薇
剖腹产下一个2200多克的女婴，实
现了她梦寐以求的做妈妈的愿望。

青年报记者 钟雷

本报讯 2018 年 3 月 19 日，经
上海市普陀区人民检察院批准，普
陀公安分局依法对旌逸集团实际掌
控人孔某及参与非法吸收公众存款
犯罪的谢某、钱某等 9 名犯罪嫌疑
人，以涉嫌非法吸收公众存款罪予
以逮捕。

警方查明，自 2014 年 6 月至
2017年5月，孔某（曾于2008年因盗
窃罪被浙江省温州市瑞安市人民法
院依法判处有期徒刑4年6个月）伙
同谢某等人组建旌逸集团及其关联
公司，通过线上发布广告和线下开设
门店，公开宣传并向社会不特定对象
发售“单季盈”、“年年盈”等高息理财
产品，以年化收益率8.4%至16.2%的
高额利润为诱饵，由旌逸集团许下不
可撤销的回购承诺，借助委托租赁的
形式诱使投资者购买相关理财产品，
签订委托租赁合同，将投资者投入的

资金委托“万悦租赁”等关联公司用
于办理“融资租赁业务”。截至案发，
旌逸集团非法吸收资金约人民币
130余亿元，均被转入该公司及其关
联公司银行账户支配使用。

经查证，孔某等人通过旌逸集
团，在全国多地使用少量非法集资来
的钱款投资食品凉茶、光伏发电、商
场酒店、汽车租赁等行业，同时花费
巨资投入到公司的虚假宣传，宣称其
产业价值高于原价值数十倍乃至百
倍，以此扩大知名度和影响力，以吸
引更多社会群众参与。孔某等人将
大部分非法吸收的资金用于归还公
众前期的本金和利息，以此制造集团
投资盈利和经营状况良好的假象，其
他主要用于维持集团高管的高额年
薪和运营成本。此外，孔某还将部分
非法获取的资金用于购置豪车、名
表、参与赌博等个人挥霍，最终导致
公司资金链断裂难以维系运作和兑
付本息。

青年报资深记者 郭颖

本报讯 近来，有网友称上海有
名的“小龙虾一条街”——寿宁路要
关门了。对此，黄浦区市场监管局表
示，将按照一户一策、分类施策的原
则推进寿宁路无证照经营整治。

据悉，黄浦区市场监管局联合消
防、绿化局、街道等相关部门从今年
1月起对寿宁路进行综合整治，发现
57家食品经营者中，有证有照经营者
9户、有照无证经营者39户、无证无
照经营者9户，按照一户一策、分类
施策的原则推进寿宁路无证照经营
整治。

作为老牌“网红美食街”，寿宁路
“小龙虾一条街”2000年左右就开始
“火”起来。但是，寿宁路两侧店铺背
后有大量居民居住，油烟、噪音、垃圾
等都给居民造成了困扰。仅去年豫
园市场监管所就接到有关寿宁路的
投诉72件，其中33件涉及无证无照
经营户，油烟问题是投诉最多、且被
反复投诉的问题。

联合消防、绿化局、街道等力量，
黄浦区市场监管局对一户户小餐饮
店上门查看。对无证无照的食品经
营者，按照建设市民满意的食品安全

城市和文明城区创建的工作目标要
求，聚焦群众反映强烈的无证无照食
品经营问题，联合整治中坚决予以消
除；对有证有照的食品经营者，按照

“主体要合法、人员要健康、食材要溯
源、环境要整洁、制度要规范”的“五
要素”管理标准指导经营者开展标准
化改造，实施小餐饮标准化管理；对
有照无证的食品经营者，逐户约谈、
分类施策，整合各方资源，引导帮助
其合法经营。

去年，黄浦区在广西北路、进贤
路等小餐饮店集中街道试点《黄浦
区小型餐饮单位标准化管理规范》，
提出“五要素”的基本标准要求，同
时牵头制订了小餐饮标准化奖励办
法，对符合“五要素”的小餐饮店给
予一定改造奖励金，推动小餐饮标
准化改造。广西北路与进贤路上的
小餐饮店去年经过标准化改造后，
变化都很大。今年黄浦区还将推动
小餐饮标准化改造500家，通过三年
到五年完成全区小餐饮标准化改
造，让小餐饮脏乱差这一问题得到
基本解决。寿宁路上有证照的小餐
饮店在达到“五要素”标准后，未来
也可以申请改造奖励金进行标准化
改造。

黄浦区分类整治寿宁路餐饮店铺
指导展开“五要素”标准化改造
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寿宁路餐饮店将进入整治阶段。 青年报资料图 记者 常鑫 摄

本报讯 为贯彻落实党中央、国
务院和上海市委、市政府关于环境保
护督察的重要决策部署，2017年11
月23日至12月22日，市环境保护第
一、第二督察组分别对长宁、青浦两
区开展环境保护督察，并形成了督察
意见。经市委、市政府批准，2018年
3月22日向两区进行了反馈。督察
组通报了督察反馈意见，两区区委、
区政府主要负责人作了表态发言。

督察指出，长宁区环境保护工作
取得了积极成效，但生态环境保护意
识和精细化管理水平还需要进一步
提升，环境质量与绿色宜居的国际精
品城区定位还存在差距。一是长宁
区环境保护责任制还不够完善，生态
文明建设考核制度有待加强，第六轮
环保三年行动计划部分建设项目滞
后或未启动。二是对建筑工地的日
常监管、纳管企业废水排放执法监
管、汽修行业现场执法监管不够到
位，餐饮单位油烟扰民监督执法工作
未形成有效合力。三是机场东片区
的环境管理工作机制不完善，机场河
沿线单位截污纳管工作滞后、整治不
彻底，区域内环境违法行为较为普
遍，环境监管执法不力。

督察要求，长宁区要以习近平新
时代中国特色社会主义思想为指导，
坚持更高标准、更严要求，大力推进
生态环境综合整治，更加有效地解决
涉及多部门职责环境污染监管问题，
提高城市精细化管理水平，加快打造
绿色宜居精品城区。

第二督察组指出，青浦区环境保
护工作取得了明显成效，但生态环境
质量与“绿色青浦”发展要求和群众
日益增长的优美生态环境需要还存
在一定差距。一是部分环保重点工
作落实不到位，部分污水处理厂出水
不能稳定达标、在线监测运维不规
范，农村生活污水收集处置设施不完
备，青东地区河道水质仍较差；扬尘
污染控制不力，污水厂臭气治理滞
后，工业废气扰民现象依然存在；违
法违规项目清理整治不彻底。二是
环境基础设施建设滞后，污水厂污泥
处置能力不足，垃圾收集处置设施不
完善，雨污混接改造未完成。三是相
关职能部门落实环境监管不够到位，
街镇环境保护责任不够落实。

督察要求，青浦区要以习近平新
时代中国特色社会主义思想为指导，
进一步优化产业结构和布局，完善环
境保护相关责任体系，加强环境监管
能力建设，加强环境基础设施建设，
大力加强社会共治，努力实现“绿色
青浦”的发展目标。

督察强调，长宁、青浦两区应根
据《上海市环境保护督察实施方案
（试行）》和督察反馈意见，抓紧研究
制定整改方案，在30个工作日内报
送市委、市政府。整改方案和整改
落实情况要按照有关规定，及时向
社会公开。对督察中发现的问题，
要责成有关部门进一步深入调查，逐
一厘清责任，并按有关规定严肃追究
责任。

上海市环境保护督察组
向长宁、青浦两区反馈督察意见


